

Quelles dents artificielles choisir ?

Un article de Sabine von Sinner

Sur internet à la recherche des « Dents Artificielles » vous allez probablement découvrir une multitude d'options à des prix très différents. Alors, comment choisir ?

Plusieurs critères doivent guider votre choix en fonction du travail à effectuer. Étudions-les ensemble.

1| La composition.

Suivant le cas clinique, il est important de choisir une dent adaptée au traitement. En effet, les entreprises offrant des produits de qualité vous proposent également des gammes de dents variées. Derrière ces différentes gammes de dents, il y a un département de recherche qui réalise des tests in vitro et in vivo. Le but est d'offrir un produit adapté au cas à traiter. Vous allez retrouver le plus souvent, des dents en résine composite, en résine PMMA réticulé ou doublement réticulé, des dents en résine PMMA. Ce sont les matériaux les plus utilisés. Chaque produit a un degré d'élasticité différent et une résistance à la flexion différente. Ces données prennent toutes leurs valeurs lors de travaux implanto-portés ou ayant comme antagoniste une dent naturelle par exemple.

La qualité de la composition est aussi responsable de l'usure, plus ou moins rapide des dents, de la résistance à la coloration et à la décoloration. Il est important de choisir un produit de qualité car le patient qui investit dans l'achat d'une prothèse dentaire n'imagine pas devoir en changer dans un an.

2| La morphologie.

Il existe différentes morphologies de dents préfabriquées. On les classe en fonction de l'angle formé par leurs cuspides comme les dents anatomiques $>30^\circ$, semi-anatomique $< 30^\circ$ et non anatomique $= 0^\circ$ mais aussi en fonction de la philosophie à laquelle elles sont destinées, philosophie de montage Gerber, linguale, Sears, TIF...

Les cas de classe d'occlusion II et III vous demanderont une modification occlusale spécifique par meulage sélectif au laboratoire. Exemple: chez une personne jeune, je réalise une prothèse pour remplacer les 44,45,46. Les dents antagonistes sont naturelles et bien cuspidées je pourrais envisager le choix d'une dent anatomique.

La crête inférieure a perdu de sa hauteur, je vais choisir une dent semi-cuspidée. Si je veux assurer le maintien optimum de la prothèse inférieure, je vais opter pour un montage linguale ou un montage de type Gerber. ((Si tu souhaites te perfectionner dans les concepts de constellations, participe à nos formations continues. Tu en trouveras plus sur ce site).



3| Le prix.

C'est « LE » sujet de discussion. Mais à tort, car ce qui compte vraiment, c'est que le patient obtienne un produit de bonne qualité, qui dure longtemps et qui soit adapté à ses propres besoins.

Tu as trouvé les réponses à tes questions ? Si tu veux en savoir plus dans la pratique, participe à une formation continue à la Swiss School of Prosthetics.